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江苏�高邮光储充产业发展规划发布会在京成功召开

 3月26日，在工业和信息化部电子科学技术委员会的指导下，由中国电子信息产业发展研究院和江苏省高邮市人民
政府共同主办的“江苏�高邮光储充产业发展规划发布会”在北京西苑饭店成功召开。

 工业和信息化部电子科学技术委员会副主任兼秘书长莫玮，中国电子信息产业发展研究院副院长刘文强，中共扬州
市委常委、市纪委书记、市监委主任李航，中共高邮市委书记韦峰等领导；中国可再生能源学会副理事长李宝山，中
国光伏行业协会秘书长王世江，中节能太阳能股份有限公司党委书记、董事长曹华斌，中环艾能（高邮）能源科技有
限公司董事长任一东，亚太材料科学院院士、南京航空航天大学教授、博士生导师沈鸿烈，易事特集团股份有限公司
董事长何佳等专家和企业代表；同时还有来自比亚迪、天合光能、国轩高科等光储充产业内具有影响力的专家、企业
家代表，扬州市、高邮市和高邮经济开发区相关领导和人员，以及国内主流媒体、门户网站和业内知名媒体记者等出
席本次发布会。本次发布会由中共高邮市委常委、常务副市长王学峰主持。

中共高邮市委书记韦峰

 韦峰在致辞中称，去年以来，高邮市坚定贯彻落实习近平总书记视察江苏、视察扬州重要讲话指示精神，紧扣习总
书记关于“四个革命、一个合作”的能源发展思想，紧跟国家“节约、清洁、安全”的能源发展方向，紧盯“碳达峰
、碳中和”的双碳目标，集聚全市资源、汇聚最强力量，倾力打造光储充产业。建立了“五个一”推进机制，成功招
引落户中节能、中环艾能、航天数联、新能易事特、赛得能源等一批引领性、标杆性项目，为光储充产业2025年开票
销售冲刺500亿元打下坚实基础。
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中共扬州市委常委、市纪委书记、市监委主任李航

 李航指出，光储充产业发展前景广阔，高邮市把光储充产业作为特色主导产业既是全面贯彻习近平总书记新发展理
念和能源安全新战略的深刻体现，也是深入实践“30�60”双碳目标的具体举措，高邮市委、市政府必将高度重视产
业新发展，全力支持高邮市打造光储充产业特色集群。

中国电子信息产业发展研究院副院长刘文强

 刘文强在发布会上提出了对光储充行业的三点认知。一是全球脱碳大竞争时代正式开启，碳中和正在引领全球经济
社会转型；二是全球碳中和为光储充产业带来历史性重大机遇；三是应尽快将锂电储能上升到国家战略层面进行布局
推进。他建议，应利用好我国产业、技术、资源、市场综合优势，将其打造成为与电动汽车类似的另一全球战略性竞
争优势产业，加速奠定我国能源转型和碳减排全球引领者地位。具体而言，一是将锂电储能上升到国家战略层面布局
推进；二是加快建立安全质量标准和检测认证体系；三是尽快制订完善准入、价格、监管等具体政策。

                                                  页面 2 / 6



江苏�高邮光储充产业发展规划发布会在京成功召开
链接：www.china-nengyuan.com/news/167689.html 

工业和信息化部电子科学技术委员会副主任兼秘书长莫玮

 莫玮表示，当前，以“光储充”为代表的新能源产业取得了积极成效。从规模看，我国在光伏发电、锂电池等领域
都具有领先优势。从技术看，我国大硅片技术批量生产，PERC单晶电池产业化平均效率达到22.3%，在高效晶硅电池
技术、钙钛矿电池等前沿技术研发上不断取得突破。从产业链看，我国在光伏、锂电池等领域加快建立自主可控的产
业体系。基于此，他介绍了接下来三项重点工作：第一，加快技术创新和关键技术攻关；第二，重视规模化开发与集
成应用示范；第三，优化光储充一体化发展环境。

中国电子信息产业发展研究院消费品工业研究所所长李博洋

 发布会现场，中国电子信息产业发展研究院消费品工业研究所所长李博洋发布了《高邮开发区光储充产业发展规划
》（2020—2025）。《规划》指出，当前国内发展光储充产业的战略意义及发展机遇，分析了高邮开发区光储充产业
发展基础、产业定位与总体目标，并着重介绍了高邮开发区光储充产业发展的重点方向与总体布局、五大重点工程及
政策措施，对高邮开发区加快发展光储充产业、实现能源转型和碳减排具有重要意义。
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高邮经济开发区党工委副书记、管委会主任陆炜

 高邮经济开发区党工委副书记、管委会主任陆炜详细解读了高邮市光储充产业招大引强扶持奖励政策。他介绍说，
2020年4月11日，高邮市出台《关于鼓励光储充产业招大引强的扶持奖励政策意见》，共九条内容，主要从厂房配套
、设备补贴、产业基金等七大方面给予政策奖励扶持，确保重特大项目引得进、建得快、发展好。在顶层设计的规划
引领下，高邮开发区光储充产业园内土地利用规划、道路交通规划、水系调整规划三大规划和区域环评编制已经完成
并通过评审，供水、供电、供气、供热、污水处理实现园区全覆盖，可全面满足企业落户需求。同时还吸引了各类专
家、学者、科研机构等“最强大脑”的落户，光储充产业的发展先行区、创新集聚区、行业示范区已初具规模，正生
发“裂变效应”。预计到“十四五”期末，光储充产业年开票将突破500亿元，2030年将发展成为千亿元级光储充产
业园。

亚太材料科学院院士、南京航空航天大学教授、博士生导师沈鸿烈

 沈鸿烈分析了高邮市发展光储充产业的诸多利好因素。首先是行业前景好，随着国家“碳达峰、碳中和”战略目标
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的制定，太阳能光伏发电技术将是最优先要发展的新能源产业；其次是产业基础好，高邮市拥有江苏省级高性能电池
园和光伏特色产业园，经过市委市政府的大力引导，目前已形成了以中节能、中环艾能、晶樱光电、新能易事特、华
富电池、欧力特能源为代表的光储充产业群；最后是服务意识强，高邮市政府各级人员都拥有很强的大局意识与服务
意识。

易事特集团股份有限公司董事长何佳

 何佳指出，光储充市场正成为中国储能领域新的行业焦点。高邮凭借着在高性能电池和光伏领域的产业优势，正聚
焦“光储充”产业谋规划、谋项目、谋配套，为高质量发展培育新的增长极。充电桩、储能、智慧能源等高新技术产
业具有广阔的市场前景，都是高邮重点发力的产业。此次推出光储充产业规划，正是前瞻性思考、全局性谋划、战略
性布局、整体性推进的重要成果和更高发展阶段之始。

媒体问答环节

                                                  页面 5 / 6



江苏�高邮光储充产业发展规划发布会在京成功召开
链接：www.china-nengyuan.com/news/167689.html 

 在媒体问答环节，中国可再生能源学会副理事长李宝山，中国光伏行业协会秘书长王世江，中共高邮市委常委、常
务副市长王学峰，高邮经济开发区党工委副书记、管委会主任陆炜和中节能太阳能股份有限公司党委书记、董事长曹
华斌共同与媒体交流有关国内光储充产业的发展趋势及挑战、高邮市落地光储充项目的具体举措等问题。

 近年来，国家部委不断出台政策力挺新能源发展，国内七大能源集团制定“十四五”新能源产业发展目标，《江苏
省“产业强链”三年行动计划（2021—2023年）》将新能源列为50条重点产业链目录头版头条，以“光储充”为代表
的新能源生产消费体系日趋成熟，一个万亿元级市场正在形成。高邮光储充产业园将乘势而上，力争在“十四五”期
末，实现光储充产业规模超500亿元的发展目标，到2030年，将光储充产业打造成为千亿元级支柱产业，为我国“碳
达峰、碳中和”目标的实现作出应有贡献。

原文地址：http://www.china-nengyuan.com/news/167689.html
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